CENTRO DE INVESTIGACIONES DE LA ECONOMÍA MUNDIAL Resumen semanal sobre la evolución de la economía mundial (19 al 25 de Mayo de 2020 - No.21/2020)

Publicación del Banco de Pagos Internacionales evalúa opciones de política para enfrentar la pandemia, aunque esa institución aclara que las ideas expresadas en el reporte no tienen que coincidir con las del ente. Se plantea que hay tres principales opciones generales para enfrentar la pandemia. Una que prioriza salvar vidas a costa de un gran impacto económico; otra que busca un equilibrio entre vida y economía; y otra que prioriza la actividad económica. Los modelos empleados indican que varios meses de estrictas medidas de contención de la pandemia provocarán hasta 30% de contracción económica durante ese tiempo, lo que podría ser preferible a las otras dos alternativas.

Las remesas se ubican entre los flujos globales más golpeados por la actual crisis. Según un reporte conjunto del Banco Mundial, algunas agencias de la ONU y otras organizaciones, 75% de los migrantes laboran en regiones que concentran tres cuartas partes de los casos de COVID-19. Incluso, 90% de las remesas globales son enviadas por migrantes de esos países. En consecuencia, se espera una baja de 20% en las remesas hacia países de ingreso bajo y medio en 2020. Eso sería 110 mil millones de dólares. Si bien esa baja es muy significativa, es menor que el retroceso en 35% de la inversión extranjera directa. Es importante destacar que las remesas representan más del 5% del producto interno bruto en al menos 60 países.

Informe de la FAO revela que la crisis de la COVID-19 ha puesto mayor énfasis en el nexo entre la salud humana y la de los ecosistemas. El informe "El Estado de los Bosques Mundiales 2020" destaca que los bosques contienen 60 000 especies de árboles, 80% de los anfibios, 75% de las aves y 68% de los mamíferos. Además, los bosques generan más de 86 millones de puestos de puestos de trabajo "verdes" y 90% de las personas viviendo en pobreza extrema depende de bosques. El reporte advierte que la superficie boscosa está muy desigualmente distribuida. Rusia, Brasil, Canadá, Estados Unidos y China concentran más de la mitad del área boscosa del mundo y los 10 países con mayor superficie de bosque representan dos tercios del total. Aunque el reporte reconoce que el objetivo de conservar 17% de la superficie terrestre de la tierra en bosques para 2020 se ha logrado, se necesitan mayores avances. Se estima que desde 1990 a 2020 se perdieron 420 millones de hectáreas de bosque.

El cargo de Director de la OMC quedará vacante el próximo 31 de agosto, tras el anuncio oficial del brasileño Roberto Azêvedo de su dimisión el pasado 14 de

mayo. Según Prensa Latina, la ministra de Exteriores, Unión Europea y Cooperación española, Arancha González, figura entre las candidatas favoritas para dirigir la Organización Mundial de Comercio (OMC), aunque fuentes diplomáticas en Ginebra, sede de esta organización, ha manifestado su preferencia por un director de la OMC de origen africano. Entre los potenciales candidatos africanos al cargo sobresale Amina Mohamed, actual ministra de Deportes de Kenia y ex-embajadora de su país en la OMC.

La Comisión Europea actualizó la lista europea de países con riesgos de blanqueo de capitales, el pasado 7 de mayo. La lista volvió a mencionar a Panamá, e incluye además a Bahamas, Barbados, Botsuana, Camboya, Ghana, Jamaica, Mauricio, Mongolia, Myanmar, Nicaragua, Panamá y Zimbabue. Diversas declaraciones, resoluciones y comunicados emitidos en los últimos días apelan al sentido de solidaridad de la Unión Europea, toda vez que la lista ha sido adoptada en medio de la peor crisis sanitaria y económica global.

La Organización Mundial de la Salud y la agencia de la ONU para los refugiados firmaron un nuevo acuerdo para fortalecer servicios de salud para millones de desplazados a nivel global. Uno de los principales objetivos este año es la protección de los 70 millones de personas que no tendrán alternativa a la de desplazarse producto de la COVID-19. Este es otro de los severos impactos de la pandemia dada la vulnerabilidad de estas personas. De ese número, 26 millones son refugiados y 40 millones son desplazados dentro de un mismo país.

Varios países de Europa anuncian nuevas acciones para flexibilizar las restricciones frente a la Covid-19. Europa dio otro paso este lunes para poner fin a las restricciones impuestas por la pandemia, según informa AFP. Se reabren parques y terrazas, mientras que por otro lado el coronavirus golpea con dureza en varios países, entre ellos Estados Unidos que prohibió ingresar a los viajeros procedentes de Brasil. Desde este lunes los madrileños pueden reunirse y volver a los parques y terrazas y los españoles de otras regiones menos afectadas podrán bañarse en la playa después de diez semanas de confinamiento, uno de los más estrictos del mundo. Como ha hecho Italia, España anunció la inminente reapertura de las fronteras. Además autorizó la reanudación del campeonato de fútbol de primera división en junio. El gobierno francés anunciará en unos días los próximos pasos del desconfinamiento, en particular medidas sobre las vacaciones de verano y la reapertura de bares y restaurantes. En Grecia, un tercio de los bares y restaurantes --los que pueden servir al aire libre-- daban la bienvenida a los clientes el lunes después de más de dos meses de cierre. En Alemania, la mayoría de los restaurantes pueden abrir, al igual que algunos hoteles. Sin embargo el gobierno está estudiando prolongar las medidas de distanciamiento hasta el 5 de julio estimando que la pandemia podría recomenzar 'muy rápido'. Y en Japón el primer ministro, Shinzo Abe, levantó este lunes el estado de emergencia impuesto en todo el país tras una fuerte caída del número de nuevos casos.

Mercado petrolero: Los precios del crudo marchaban este lunes al alza, con el barril de Brent en los 35 dólares, y el tipo West Texas, de referencia estadunidense, en los 33 dólares. El barril de petróleo tipo *Brent* del Mar del Norte para entregas en julio se cotizaba en 35.17 dólares al inicio de la sesión en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). En tanto, el crudo estadunidense *West Texas Intermediate (WTI)* para entregas en julio, se cotizaba en 33.46 dólares por barril.